

Le positionnement d'edifondo en matière ISR

Depuis plusieurs années, edifondo a pris des mesures en terme d'ISR (investissements socialement responsables).

Participation à des initiatives durables

Nous sommes membres de la fondation Ethos qui compte aujourd'hui 245 membres. Ces derniers gèrent un total d'environ CHF 267 milliards pour plus de 1'870'000 assurés. La fondation Ethos est active notamment dans l'exercice des droits de vote, le dialogue avec les entreprises, l'analyse de durabilité et les solutions d'investissement durables.

Les investissements durables

Notre portefeuille assure une bonne diversification des sources de revenus ainsi que des facteurs de risque et nous sommes déjà exposé sur des investissements d'impact comme la Microfinance qui nous apporte à la fois des rendements en ligne avec nos objectifs et un impact social avéré dans des régions où le financement est difficile d'accès pour les classes les plus pauvres.

Nous sommes également exposés à des thématiques en lien avec les technologies environnementales qui assurent un impact positif environnemental sur le long terme.

De plus, le parc immobilier est régulièrement entretenu et présente une bonne efficacité énergétique.

Suivi des expositions aux controverses

Une analyse d'exposition à certaines controverses a été réalisée pour l'ensemble du portefeuille de la caisse pour l'année 2021. Cette analyse sera reconduite chaque année afin d'identifier les expositions aux principales controverses.

Les controverses suivantes ont été analysées :

- Exclusion totale de l'armement non conventionnel. *L'analyse a confirmé qu'edifondo n'est pas exposée.*
- Exposition à l'armement, la pornographie, le nucléaire et l'OGM au-delà de 5% du chiffre d'affaires par société. *Environ 97% du portefeuille n'y est pas exposé.*
- Exposition au Charbon et aux énergies fossiles. *Cette exposition représente environ 3.3% du portefeuille global.*

Autres mesures

Notre caisse a participé à tous les évaluations de l'initiative de la Confédération Suisse avec 2 degré investing initiative et PACTA (Paris Agreement Capital Transition Assessment) pour la compatibilité climatique. Le but de la démarche est d'évaluer le portefeuille global des caisses de pensions suisses et d'évaluer leur positionnement par rapport aux objectifs de Paris.

Le résultat pour notre caisse a été très satisfaisant comparé à la moyenne des caisses de pensions suisse. Nous allons continuer de faire le suivi de l'alignement de notre portefeuille à futur.